
1 

平成３１年第１回定例教育委員会 

 

 

                          平成３１年１月２９日（火）午後２時３１分 

                                  江別市教育庁舎 大会議室 

出席者   教育長       月 田 健 二 

     委 員      支 部 英 孝 

委 員      橋 本 幸 子 

委 員       林   大 輔 

委 員      須 田 壽美江  

 

 

説明員  教育部長    萬   直 樹 

教育部次長   伊 藤 忠 信 

学校教育支援室長 

谷 口 圭 吾 

総務課長    近 藤 澄 人 

学校教育課長  廣 田   修 

教育支援課長  松 井 正 行       

対雁調理場長  鈴 木 正 春 

生涯学習課長  天 野 保 則 

スポーツ課長  三 浦   洋 

スポーツ課主幹 遠 藤 毅 史 

情報図書館長  山 本 則 行 

郷土資料館長  櫛 田 智 幸 

郷土資料館主幹 兼 平 一 志 

 欠席者  給食センター長 鈴 木 知 幸 

記録員  総務課総務係長 嶋 中 健 一 

傍聴者  なし 

 

１ 報告事項 

（１）平成３１年成人のつどいの出席状況について                       

（２）平成３０年度中学生国際交流事業について      

（３）ラグビーワールドカップ２０１９に係る公認チームキャンプ地契約について 

 

２ 審議事項 

（１）平成３１年議案第１号 

職員の交通事故等に係る処分について  

（２）平成３１年議案第２号 

江別市立小学校及び中学校通学区域審議会条例の一部を改正する条例の制定について 

（３）平成３１年議案第３号 

江別市立学校管理規則の一部を改正する規則の制定について 

（４）平成３１年議案第４号 

第２期江別市学校教育基本計画の策定について     

（５）平成３１年議案第５号 

第９期江別市社会教育総合計画の策定について     

（６）平成３１年議案第６号 

第６期江別市スポーツ推進計画の策定について     

（７）平成３１年議案第７号 

第３期江別市子どもの読書活動推進計画の策定について 

（８）平成３１年議案第８号 

平成３０年度江別市一般会計補正予算について   

 

３ その他 

○次回教育委員会予定案件について  

 ○平成３１年第２回定例教育委員会の日程について 

 

 



2 

会     議     録 

 

月田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

天野生涯学習
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天野生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

（開会） 

ただいまから、平成３１年第１回定例教育委員会を開会いたします。 

本日の議事日程は、配付のとおりであります。 

会議に先立ち、本日の会議録署名人を、橋本委員にお願いいたします。 

議事に入ります前にお諮りしたい事項がございます。 

議案第１号の職員の交通事故等に係る処分については、人事案件でありますことから、

秘密会による審議を提案するものでございます。 

これにご異議ございませんか。 

（一同了承） 

委員の皆様のご賛同が得られましたので、議案第１号は秘密会により進行いたします。 

本件を本日の審議順の最初に行い、秘密会終了後は、その他の説明員入室のため暫時休

憩いたします。 

その後、配付の会議次第に従って進行してまいります。 

  

 ＜秘密会につき会議録省略＞ 

 

委員会を再開します。議事に入ります。 

１の報告事項（１）平成３１年成人のつどいの出席状況についての報告を求めます。 

天野生涯学習課長お願いします。 

報告事項（１）平成３１年成人のつどいの出席状況についてご報告いたします。 

資料をご覧ください。 

平成３１年１月１３日日曜日午後２時から、市民会館において成人のつどいを実施いた

しました。 

出席者数につきましては、男性４３３人、女性４２２人、合計８５５人で、 昨年より９

７人少なく、出席率は６１．７％、前年比で０．１ポイントの減となっております。 

詳細は資料のとおりです。 

なお式典の状況ですが、三好市長からの式辞、来賓紹介に続いて、実行委員代表から二

十歳の抱負を表明し、そして祝辞・祝電の披露の後、式典が終了しました。 

その後は交歓会にうつり、よさこい演舞やビンゴゲームが行われ、景品を射止めた新成

人がステージに上り将来の夢を語るなど、にぎやかで楽しい時間を過ごしていました。 

実行委員のスムーズな進行により、午後４時には全成人が退場するなど、滞りなく成人

のつどいを終了できました。  

以上です。 

ただいま報告のありました平成３１年成人のつどいの出席状況について、質問等がござ

いましたらお受けします。 

（質疑なし） 

それでは、本報告について終了してよろしいですか。 

（一同了承） 

次に報告事項（２）平成３０年度中学生国際交流事業についての報告を求めます。 

天野生涯学習課長お願いします。 

報告事項（２）中学生国際交流事業についてご説明いたします。 

資料をご覧ください。 

平成３１年２月１日金曜日から２月１０日日曜日までの１０日間にわたり、グレシャム

市デクスターマッカーティ中学校から女子６名と引率者１名、合計７名の訪問団が江別市

に来る予定となっています。今回の訪問団受入れ校につきましては、江別第三中学校と江

陽中学校にお願いしております。 

資料裏面の日程ですが、両校での体験入学につきましては、２月４日月曜日から８日金

曜日までの期間で延べ５日間実施いたします。 その他、大まかな行動スケジュールを記載

しておりますので、ご覧いただきたいと存じます。  

なお、受入れ期間中は、ロバート・ヒギンズ国際交流員、マシュー・ジョンソン、ロス・
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サザーランド両外国語指導助手に通訳をお願いしています。 

以上です。 

ただいま報告のありました平成３０年度中学生国際交流事業について、質問等がござい

ましたらお受けします。 

（質疑なし） 

それでは、本報告について終了してよろしいですか。 

（一同了承） 

次に報告事項（３）ラグビーワールドカップ２０１９に係る公認チームキャンプ地契約

についての報告を求めます。 

三浦スポーツ課長お願いします。 

ラグビーワールドカップ２０１９に係る公認チームキャンプ地契約についてご説明いた

します。 

１の契約締結日について、昨年の４月にラグビーワールドカップ公認チームキャンプ地

としての内定を受け、組織委員会と契約に係る内容を調整した上で、平成３０年１２月１

１日に契約を締結いたしました。 

２の契約の相手方は、公益財団法人ラグビーワールドカップ２０１９組織委員会であり、

北海道と共同申請であるため、契約は、組織委員会、北海道、江別市の３者契約になって

おります。 

３の契約内容については、ラグビーワールドカップ２０１９に出場するオーストラリア

の公認チームキャンプ地として決定したこと、それに伴う施設の提供、自治体及び組織委

員会の双方が負うべき義務等について定めております。 

４の今後の取り組みについてですが、（１）キャンプ地の運営等について、大会組織委員

会との調整と（２）ラグビーワールドカップの機運醸成・普及啓発に向けた取り組みを実

施していきます。 

なお、５の留意事項として、宿泊施設やトレーニング施設の名称及び滞在期間は、チー

ムのセキュリティ確保の観点から公表しないよう組織委員会から示されております。 

６に参考として、札幌ドームの試合予定を記載しております。 

世界ランキング６位のオーストラリアは、平成３１年９月２１日土曜日に、世界ランキ

ング８位のフィジーと対戦します。その他、９月２２日日曜日に世界ランキング４位のイ

ングランドと世界ランキング１４位のトンガが対戦いたします。  

公認チームキャンプとして、オーストラリアの選手が、最高の状態で大会に臨めるよう

準備を進めて参りたいと考えております。 

以上です。 

ただいま報告のありましたラグビーワールドカップ２０１９に係る公認チームキャンプ

地契約について、質問等がございましたらお受けします。 

（質疑なし） 

それでは、本報告について終了してよろしいですか。 

（一同了承） 

続いて、２の審議事項に入ります。 

審議事項（２）平成３１年議案第２号 江別市立小学校及び中学校通学区域審議会条例

の一部を改正する条例の制定についての説明を求めます。 

廣田学校教育課長お願いします。 

審議事項（２）議案第２号 江別市立小学校及び中学校通学区域審議会条例の一部を改

正する条例の制定について、ご説明いたします。 

資料の１ページをご覧ください。 

１の改正理由でありますが、江別市立小学校及び中学校通学区域審議会委員の選出に当

たり、市民参加を推進するために、公募により選出された市民の意見を聴取、反映するこ

とができるよう委員の区分を追加するため、本条例案を平成３１年第１回江別市議会定例

会に提案しようとするものであります。 

２の改正条文の内容につきましては、２ページに記載のとおりであります。 

詳しくは、新旧対照表に基づき、ご説明いたしますので、３ページをご覧ください。 
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ページの左側が改正前、右側が改正後であります。下線のある部分が、改正箇所を示し

ております。 

主な改正内容についてですが、第３条第２項に規定する審議会の委員区分において、第

４号の市職員を削り、新たに公募による者を追加するとともに、各委員区分における人数

の上限を削り、併せて字句の整備を行うものであります。 

また、２ページにあります附則の中で、この条例の施行期日を次期委員の任期開始日で

ある平成３１年６月１４日とするほか、委員の委嘱に関する準備行為の規定を設けるもの

であります。 

以上、ご説明いたしましたので、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けいたします。 

（質疑なし） 

それでは、平成３１年議案第２号 江別市立小学校及び中学校通学区域審議会条例の一

部を改正する条例の制定についてを承認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

それでは、そのように承認いたします。 

次に、（３）平成３１年議案第３号 江別市立学校管理規則の一部を改正する規則の制定

についての説明を求めます。 

廣田学校教育課長お願いします。 

審議事項（３）議案第３号 江別市立学校管理規則の一部を改正する規則の制定につい

てご説明いたします。 

１ページをご覧ください。  

１の改正理由でありますが、学習指導要領の改正により、平成３１年度から中学校の道

徳が特別の教科と位置付けられたことから、中学校生徒指導要録の様式を改めるものであ

ります。 

２の改正規則の内容につきましては、２ページから１４ページに記載のとおりでありま

す。詳しくは新旧対照表に基づき説明いたしますので１５ページをご覧ください。 

ページの左側が改正前の様式、右側が改正後の様式であります。 

第１１号様式の２の中学校生徒指導要録は、様式の中段右側部分になりますが、特別の

教科 道徳に対応した様式に改めております。 

次に、１７ページから２０ページに掛けて、第１１号様式の４及び第１１号様式の６の

中学校の特別支援学級の指導要録についても同様に、特別の教科 道徳に対応した様式に

改めております。 

また、１４ページにあります附則の中で、この規則は平成３１年４月１日から施行する

こととしております。 

以上、ご説明いたしましたので、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けいたします。 

（質疑なし） 

それでは、平成３１年議案第３号 江別市立学校管理規則の一部を改正する規則の制定

についてを承認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

それでは、そのように承認いたします。 

次に（４）平成３１年議案第４号 第２期江別市学校教育基本計画の策定についての説

明を求めます。 

廣田学校教育課長お願いします。 

議案第４号 第２期江別市学校教育基本計画の策定についてご説明いたします。 

前回の定例教育委員会においてご協議いただいたことを踏まえ、本計画の承認を願うも

のであります。 

資料をご覧ください。 

１の計画の名称は、第２期江別市学校教育基本計画であります。２の計画期間は、２０

１９年４月１日から２０２４年３月３１日までであります。３の計画案については、別添

の資料のとおりであります。 
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月田教育長 

計画の法的根拠、概要及び重点事項等につきましては、前回までの定例教育委員会にお

いて説明したとおりであります。 

平成３１年度から５年間については、本計画に基づき教育施策を進め、江別市の学校教

育の基本理念でもある、豊かな人間性に満ちあふれた子どもの育成を目指し、夢を持ち、

夢を語り、夢に向かって行動する子ども像の実現に努めてまいりたいと考えております。 

以上、ご説明いたしましたので、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けします。 

（質疑なし） 

それでは、平成３１年議案第４号 第２期江別市学校教育基本計画の策定についてを承

認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

それでは、そのように承認いたします。 

次に（５）平成３１年議案第５号 第９期江別市社会教育総合計画の策定についての説

明を求めます。 

天野生涯学習課長お願いします。 

議案第５号 第９期社会教育総合計画の策定についてご説明いたします。 

前回の定例教育委員会においてご協議いただいたことを踏まえ、本計画の承認を願うも

のであります。 

資料をご覧ください。 

１の計画の名称は、第９期社会教育総合計画であります。２の計画期間は、２０１９年

４月１日から２０２４年３月３１日までであります。３の計画案については、別添の資料

のとおりであります。 

計画の法的根拠、概要及び重点事項等につきましては、前回までの定例教育委員会にお

いて説明したとおりであります。 

平成３１年度から５年間については、本計画に基づき社会教育施策を進め、基本理念で

もある、江別の風土を生かし、豊かで潤いのある地域社会を創造する人づくりを目指し、

心の豊かさを実感できる生涯学習の充実に努めてまいりたいと考えております。 

以上、ご説明いたしましたので、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けします。 

（質疑なし） 

それでは、平成３１年議案第５号 第９期江別市社会教育総合計画の策定についてを承

認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

それでは、そのように承認いたします。 

次に（６）平成３１年議案第６号 第６期江別市スポーツ推進計画の策定についての説

明を求めます。 

三浦スポーツ課長お願いします。 

議案第６号 第６期江別市スポーツ推進計画の策定についてご説明いたします。 

前回の定例教育委員会においてご協議いただいたことを踏まえ、本計画の承認を願うも

のであります。 

資料をご覧ください。 

１の計画の名称は、第６期江別市スポーツ推進計画であります。２の計画期間は、２０

１９年４月１日から２０２４年３月３１日までであります。３の計画案については、別添

の資料のとおりであります。 

計画の法的根拠、概要及び重点事項等につきましては、前回までの定例教育委員会にお

いて説明したとおりであります。 

平成３１年度から５年間については、本計画に基づきスポーツの推進に関する施策を進

め、誰もが健康で心豊かな生活を送ることができる生涯スポーツ社会の実現に向けて努め

てまいりたいと考えております。 

以上、ご説明いたしましたので、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けします。 
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（質疑なし） 

それでは、平成３１年議案第６号 第６期江別市スポーツ推進計画の策定についてを承

認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

それでは、そのように承認いたします。 

次に（７）平成３１年議案第７号 第３期江別市子どもの読書活動推進計画の策定につ

いての説明を求めます。 

山本情報図書館長お願いします。 

議案第７号 第３期江別市子どもの読書活動推進計画の策定についてご説明いたしま

す。 

前回の定例教育委員会においてご協議いただいたことを踏まえ、本計画の承認を願うも

のであります。 

資料をご覧ください。 

１の計画の名称は、第３期江別市子どもの読書活動推進計画であります。２の計画期間

は、２０１９年４月１日から２０２４年３月３１日までであります。３の計画案について

は、別添の資料のとおりであります。 

計画の法的根拠、概要及び重点事項等につきましては、前回までの定例教育委員会にお

いて説明したとおりであります。 

平成３１年度から５年間については、本計画に基づき教育施策を進め、子供の読書活動

の推進や子供の読書環境の充実に努めてまいりたいと考えております。 

以上、ご説明いたしましたので、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けします。 

（質疑なし） 

それでは、平成３１年議案第７号 第３期江別市子どもの読書活動推進計画の策定につ

いてを承認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

それでは、そのように承認いたします。 

次に（８）平成３１年議案第８号 平成３０年度江別市一般会計補正予算についての説

明を求めます。 

近藤総務課長お願いします。 

議案第８号 平成３０年度江別市一般会計補正予算についてでありますが、第１回市議

会定例会に提出を予定しております補正予算のうち、教育委員会所管分につきまして、一

括してご説明いたします。 

なお、第１回市議会定例会に提案する前段として、原案を財政部局に提出しようとする

ものであり、今後、財政部局の査定いかんによっては補正額の変動等が考えられますこと

から、査定後の金額につきましては、次回の教育委員会においてご報告いたします。 

資料１ページをご覧ください。 

３補正の内訳の上から順にご説明いたします。 

初めに、１０款２項小学校費でありますが、学校教育課所管の小学校教育扶助費は、新

小学校１年生及び新中学校１年生に対して支給する、新入学児童生徒学用品費等、いわゆ

る入学準備金に係る国の予算単価確定等に伴い、７１８万４，０００円の減額を、総務課

所管の小学校施設管理経費は、燃料費及び電気料金の単価上昇等により、２，０４７万３，

０００円の増額を、台風２１号災害復旧事業（小学校）は、破損した学校施設の修繕工事

費として、プール上屋シート修繕に７９９万８，０００円、大麻西小学校掲揚塔修繕に１

５９万５，０００円、外周フェンス修繕に６９６万６，０００円のほか、倒木処理経費確

定に伴う３，２６０万６，０００円の減額を合わせ、計１，６０４万７，０００円の減額

です。 

次に、１０款３項中学校費でありますが、総務課所管の中学校施設管理経費は、小学校

と同様の理由により、９５７万６，０００円の増額を、台風２１号災害復旧事業（中学校）

は、破損した学校施設の修繕工事費として、大麻東中学校掲揚塔修繕に１３２万８，００

０円、中央中学校外周フェンス修繕に４９９万円のほか、大麻中学校テニスコートフェン
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ス修繕費確定に伴う１１６万１，０００円の減額を合わせ、計５１５万７，０００円の増

額を、北海道胆振東部地震災害復旧事業（中学校）は、破損した江別第一中学校の体育館

サッシ（窓枠）改修工事費として、９８２万８，０００円の増額です。 

次に、１０款５項保健体育費でありますが、給食センター所管の学校給食事業は、燃料

費の単価上昇等により、５３５万円の増額です。 

教育部補正額の合計は、２，７１５万３，０００円の増額となるものであります。 

以上、ご説明いたしましたので、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けします。 

 私から確認ですが、小学校教育扶助費の中には中学校分も含まれていたでしょうか。 

 新入学児童生徒学用品費等、いわゆる入学準備金でありますが、新小学校１年生と新中

学校１年生が対象となります。ただし、江別市の場合は、入学前に前倒し支給を行ってい

ますので、新中学校１年生は、現小学校６年生に支払うものとなります。そのため、小学

校費の中に含まれているということです。 

 ほかに質問等はございますか。 

 入学準備金は、今、いつ頃支給しているのですか。 

 今年度は、１月３１日に支給する予定になっています。なお、昨年は２月２８日に支給

しています。 

ほかに質問等はございますか。 

（質疑終了） 

それでは、平成３１年議案第８号 平成３０年度江別市一般会計補正予算についてを承

認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

それでは、そのように承認いたします。 

続いて、３のその他、次回教育委員会予定案件及び日程について説明願います。 

近藤総務課長お願いします。 

次回の教育委員会の案件でございますが、報告事項として、平成３０年度全国体力・運

動能力、運動習慣等調査の結果概要について、平成３０年度江別市青少年文化賞等の表彰

について、平成３０年度江別市青少年スポーツ賞等の表彰について、平成３１年度一般財

団法人江別市スポーツ振興財団の事業計画について、江別市スポーツ推進審議会委員の公

募についてなどを予定しております。 

また、次回の定例教育委員会の日程でございますが、２月２２日金曜日午後２時３０分

からと考えておりますが、各委員のご都合等はいかがでしょうか。 

ただいまありましたように、次回の定例教育委員会は２月２２日金曜日午後２時３０分

からということで、皆様よろしいですか。 

（一同了承） 

以上をもちまして、第１回定例教育委員会を終了いたします。 

（閉会） 

                                   終了 午後３時０４分 
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